

**UNIVERSIDAD NACIONAL DE SAN ANTONIO ABAD DEL  
CUSCO**

**FACULTAD DE CIENCIAS ADMINISTRATIVAS,  
CONTABLES, ECONÓMICAS Y TURISMO**

**ESCUELA PROFESIONAL DE ECONOMÍA**



**ESTIMACION DE LA INCIDENCIA DE LAS EXPORTACIONES  
TRADICIONALES EN EL CRECIMIENTO ECONOMICO DE LA  
REGION CUSCO, PERIODO 2000 - 2017**

**TESIS PARA OPTAR AL TÍTULO  
PROFESIONAL DE ECONOMISTA.  
PRESENTADO POR:**

- **Bach. Econ. MARI CARMEN,  
HUAMANI QUISPE**
- **Bach. Econ. TRILCE VELIT, LOAYZA  
MENDOZA**

**ASESOR:**  
Mgt. RAFAEL FERNANDO VARGAS  
SALINAS.

**CUSCO-PERÚ  
2019**

## RESUMEN

El comercio internacional constituye una importante fuente de ingresos para los países como también mejora el nivel de empleo y sobretodo permite mayor acceso a mercados, lo que hace posible el intercambio comercial ya que ningún país es autosuficiente.

En el Perú las exportaciones son un componente importante dentro de la economía, ya que representan el 20.9% del PBI (BCR, MEMORIA - BCR, 2017), en el año 2017 las exportaciones peruanas alcanzaron un monto de 44,918 millones de dólares cifra con la cual nuestro país pudo posicionarse en el puesto 52 (Datosmacro, 2017) dentro del ranking mundial de exportaciones. Las exportaciones tradicionales del Perú están representadas por: Harina de pescado, café, cobre, oro, zinc, petróleo crudo y derivados del petróleo.

La región Cusco se caracteriza por su alta producción minera y agrícola, por lo que el potencial exportador se encuentra en los productos tradicionales.

La presente investigación se centra en estimar la incidencia que tienen las exportaciones tradicionales de la región Cusco en el crecimiento económico en base a información existente durante el período: 2000 – 2017, como también conocer la participación porcentual que tienen las exportaciones tradicionales cusqueñas frente a las exportaciones tradicionales del Perú.

Los resultados del trabajo muestran que existe una relación positiva entre las exportaciones tradicionales y el Producto Bruto Interno de la región Cusco, influido principalmente por la exportación de productos mineros dentro de los cuales, destaca el cobre. Por otro lado, la exportación de productos agrícolas no aporta de manera significativa al Producto Bruto Interno de nuestra región, debido a la caída de los precios y a la baja demanda de nuestros principales socios comerciales (Estados Unidos y Alemania).